



EL FRUSTRADO INTENTO DE LA PRIMERA MINISTRA ITALIANA (Y EL CEO DE ENEL) POR REUNIRSE CON EL PRESIDENTE GABRIEL BORIC EN LA CUMBRE G-20

TOMÁS VERGARA P.

Una vez terminadas las actividades del Capital Market Day de la italiana Enel el lunes de esta semana en Milán, el CEO de la compañía, Flavio Cattaneo, se dirigió a Río de Janeiro, donde hasta ayer se celebraba la cumbre del G-20.

Una de los objetivos del líder de la energética era reunirse con el Presidente Gabriel Boric.

Según fuentes al tanto de la situación, existieron gestiones directas del gobierno italiano desde al menos la semana pasada, a través de la embajada de Chile en Italia. Buscaban un encuentro entre la primera ministra italiana, Giorgia Meloni, con el Presidente Boric. Fueron intentos infructuosos.

Consultada la Cancillería, contestó que "no hubo espacio para concretar un encuentro, la agenda estaba copada y definida con anterioridad". En La Moneda afirmaron que



El Presidente Gabriel Boric volvió a Chile, tras la cumbre del G-20.

estos encuentros de alto nivel se determinan con anterioridad y aquí no había nada programado.

Desde Enel no emitieron comentarios. Sobre la mesa está el episodio de los cor-



La primera ministra Giorgia Meloni, inicia hoy una visita oficial en Argentina.

tes de luz de Enel a inicios de agosto. Boric trató de "inoperantes" a las empresas encargadas de la distribución, y solicitó el inicio del proceso de caducidad de la concesión de Enel. El 8 de agosto el canciller Alberto

van Klaveren informó que el Presidente le había solicitado que se contactara con el gobierno italiano para que Enel cumpliera con sus compromisos de reposición de servicio.

Hay un dato de contexto: el Estado italiano es el operador y dueño de más de 23% de las acciones de Enel, y cuenta con la potestad de nominar al CEO de la empresa.

Las agendas y Milei

Boric aterrizó en Brasil el sábado 16, y emprendió su regreso a Chile la tarde de este martes. De acuerdo con el registro de Presidencia, en su agenda oficial hubo solo dos actividades oficiales fuera de aquellas relacionadas a la cumbre.

Se trató de la reunión con el Primer Ministro de la India, Narendra Modi, en la que también participaron el canciller Alberto van Klaveren y las ministras Camila Vallejo y Javiera Toro. Era un paso importante para

intentar destrabar un eventual inicio de negociaciones hacia un amplio acuerdo comercial. Boric luego se reunió con el Primer Ministro del Reino Unido, Keir Starmer.

En el caso de Meloni, además de las actividades oficiales asociadas con la cumbre del G-20, sostuvo reuniones bilaterales con los mandatarios de Brasil, Canadá, India, Japón, Reino Unido, el príncipe heredero de Abu Dabi, y el presidente del Banco Mundial.

Fuentes al tanto indicaron que Meloni también se reunió con el Presidente de Argentina, Javier Milei. La cita duró unos diez minutos y participó Flavio Cattaneo.

Esta semana, el CEO de Enel destacó que gracias al ajuste tarifario que ha impulsado el gobierno trasandino, la firma logró un Ebitda nunca antes visto en sus operaciones en Argentina. Respecto a Chile, los mensajes de Cattaneo apuntaron a buscar una solución amistosa, pero "vamos a defender nuestros intereses en todas las sedes".